

ABSTRAK

Nina Nurjanah (1172090083), “NILAI-NILAI KARAKTER PADA FILM SOKOLA RIMBA DAN RELEVANSINYA TERHADAP PEMBELAJARAN PPKn DI MI”. Skripsi, Pendidikan Tarbiyah dan Keguruan. Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung 2021.

Kurangnya pemahaman tentang karakter sejak kecil akan mengakibatkan krisis nilai-nilai karakter di kalangan generasi muda. Pelajaran yang erat kaitannya dengan nilai-nilai karakter adalah Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan (PPKn). Tujuan penelitian adalah untuk mendeskripsikan, nilai-nilai karakter yang terdapat pada film Sokola Rimba, dan relevansi nilai-nilai karakter pada film Sokola Rimba terhadap Pembelajaran PPKn di SD atau MI. Metode penelitian yang digunakan dalam analisis data ini adalah deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data pada penelitian menggunakan dokumentasi yang memiliki dua teknis, yaitu teknik simak dan teknik catat. Teknik analisis data yang digunakan yaitu analisis semiotika Ferdinand berdasarkan model penanda dan pertanda. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa film Sokola Rimba terdapat 11 nilai-nilai karakter diantaranya adalah karakter religius, peduli sosial, rasa ingin tahu, kerja keras, bersahabat, kreatif, peduli lingkungan, tanggung jawab, toleransi, menghargai prestasi, dan cinta damai dengan jumlah keseluruhan 23 adegan dan relevansi nilai-nilai karakter dalam film sokola Rimba dengan pembelajaran PPKn di MI yaitu nilai karakter religius relevansi dengan materi PPKn di kelas 1 mengenai aturan makan di rumah. Nilai karakter bersahabat memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 2 mengenai kegiatan di rumah yang menunjukkan persatuan dalam keberagaman di rumah. Karakter peduli lingkungan memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 3 mengenai keberagaman di lingkungan sekitar. Nilai karakter menghargai prestasi memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 3 mengenai menghargai perbedaan. Nilai karakter cinta damai memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 4 mengenai keberagaman suku di Indonesia. Nilai karakter peduli sosial memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 5 mengenai keberagaman sosial budaya masyarakat. Nilai karakter kreatif memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 5 mengenai keberagaman sosial budaya. Nilai karakter tanggung jawab memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 5 mengenai kewajiban, hak, dan tanggung jawab masyarakat. Nilai karakter toleransi memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 6 mengenai toleransi dalam keberagaman sosial budaya masyarakat dalam konteks Bhinneka Tunggal Ika. Nilai karakter rasa ingin tahu memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 6 mengenai sikap dan tindakan yang positif. Nilai karakter kerja keras memiliki relevansi dengan materi PPKn kelas 6 mengenai kerja keras berbuah kesuksesan.

Kata Kunci : Nilai-Nilai Karakter, Film, PPKn